



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

CARLOS FLORES JUBERÍAS, ALBERTO TEÓFILO ASARTA CUEVAS y JOSÉ MARÍA SÁNCHEZ GARCÍA, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente pregunta para la que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según informaciones publicadas, el día 3 de abril de 2025, «Ángel Martín Peccis, fue nombrado embajador de España en Cuba en 2020, a instancia del entonces ministro de transportes, José Luís Ábalos, después de un largo forcejeo con el ministerio de Exteriores, primero con Josep Borrell, hasta noviembre de 2019; después con la ministra de Exteriores, Arancha González Laya, quien se resistía a nombrar a alguien sin experiencia diplomática ni política en una de las embajadas más sensibles y codiciadas de la carrera». José Luís Ábalos y Ángel Martín Peccis mantenían una relación de amistad desde la negociación del proceso de paz con las FARC en 2016 en la que Ábalos participó como observador internacional y Peccis como firmante, ya que la oficina de Colombia de la OEI fue signataria del tratado. Asimismo, «Ábalos propuso a Peccis como embajador en Colombia, pero Borrell primero y Laya después se opusieron taxativamente [...]



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XV LEGISLATURA

# VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Según estas fuentes, la embajada de Colombia ya tenía información sobre presuntas corruptelas de Peccis en el organismo intergubernamental (OEI) del que fue director<sup>1</sup>».

En relación con los datos mencionados, se formulan las siguientes

### PREGUNTAS

1. ¿De qué información dispone el Gobierno en relación con los hechos expuestos?
2. ¿Cuál fue el proceso de selección de Ángel Martín Peccis para ser nombrado embajador de España en Cuba?
3. ¿Quiénes fueron las personas intervinientes en el proceso de selección de Ángel Martín Peccis como embajador de España en Cuba?
4. ¿Por qué motivo se consintió que Ángel Martín Peccis sin tener experiencia diplomática ni política fuera nombrado embajador de España en Cuba?
5. ¿Pidió el Gobierno referencias sobre Ángel Martín Peccis a la OEI previo a su nombramiento como embajador de España en Cuba?
6. ¿Tenía el Gobierno conocimiento de las irregularidades expuestas en la auditoría interna que se realizó sobre las cuentas de la OEI en fecha 9 de julio de 2019 de los periodos en los que Ángel Martín Peccis era director? En caso negativo, ¿por qué motivo el Gobierno no estuvo al corriente de las constantes irregularidades

---

<sup>1</sup> GARAT, Ketty. «El embajador impuesto por Ábalos en Cuba dejó un agujero de 2,5 millones en Colombia». 08.04.2025. THE OBJECTIVE. Disponible [en línea]: [https://theobjective.com/espana/politica/2025-04-03/embajador-abalos-cuba-agujero-oei-colombia/?utm\\_source=onesignal&utm\\_medium=push&utm\\_campaign=2025-04-03-EXCLUSIVA](https://theobjective.com/espana/politica/2025-04-03/embajador-abalos-cuba-agujero-oei-colombia/?utm_source=onesignal&utm_medium=push&utm_campaign=2025-04-03-EXCLUSIVA)



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XV LEGISLATURA

**VOX**

GRUPO PARLAMENTARIO

que se cometieron en la OEI durante el periodo en el que Ángel Martín Peccis era director?

7. ¿Tuvo el Gobierno conocimiento de la auditoría externa realizada por la consultora internacional KPMG en la que se evidenciaba serias irregularidades en las cuentas de la OEI, llegando a exponer pérdidas de hasta 2,5 millones debido a estas? En caso positivo, ¿por qué a pesar de tener conocimiento de las graves irregularidades que sufrieron las cuentas del ente intergubernamental que dirigía Ángel Martín Peccis se le nombró embajador de España en Cuba?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 10 de abril de 2025

Carlos Flores Juberías

Diputado GPVOX

Alberto Teófilo Asarta Cuevas

Diputado GPVOX

José María Sánchez García

Diputado GPVOX